

Eliana Ester Silva Figueroa: Adiós a una querida docente paillaquina

FOTOGRAFÍA FAMILIAR

Con la partida hacia el Más Allá de Eliana Ester Silva Figueroa, la comuna de Paillaco perdió a una de sus hijas predilectas. Una mujer que trabajó en la formación desde su profesión de profesora normalista y por el bienestar de su comuna, cuando su esposo Gastón Fuentes Sepúlveda fue alcalde. Eliana Ester Silva Figueroa nació en Valdivia, el 11 de diciembre de 1938. Sus padres fueron Adolfo Segundo Silva Zapata y Laura Figueroa. Luego de realizar sus estudios primarios y secundarios, estudió y se tituló de profesora normalista, profesión que abrazó como una de las razones de su existencia. Como docente ejerció en el sector de Malihue, Máfil, Valdivia y Paillaco.

El 6 de enero de 1966 contrajo matrimonio en Máfil, con el médico veterinario Gastón Fuentes Sepúlveda, quien fue alcalde y actualmente es concejal de la comuna de Paillaco. De esa unión nacieron cuatro hijos: César, Ricardo, Rodrigo y Carlos; y ocho nietos, de los cuales disfrutó como madre y abuela.

En 1973 y mientras ejercía en la antigua Escuela N° 17 de Las Ánimas, su esposo Gastón Fuentes era director zonal de la Corporación de la Reforma Agraria (Cora) y fue desvinculado por el gobierno militar. Entonces, Eliana Silva Figueroa hizo un cambio con una colega valdiviana que se trasladaba a hacer clases en Paillaco y se estableció en dicha ciudad, ejerciendo como docente en la antigua Escuela de Mujeres, antecesora del actual Colegio Proyecto de Futuro. En el establecimiento educacional paillaquino ejerció de manera ininterrumpida hasta el momento de su retiro, en el año 2006.



ELIANA ESTER SILVA DESARROLLÓ UNA FECUNDA LABOR EN PAILLACO.

85

años de edad tenía la ex profesora normalista paillaquina, formadora de generaciones de estudiantes e impulsora de la Casa de la Mujer de la comuna.

En su vida comunitaria y especialmente mientras su esposo fue alcalde de Paillaco, Eliana Ester Silva Figueroa fue gran impulsora de la Casa de la Mujer, en un trabajo muy intenso con Prodemu. Su esposo Gastón Fuentes agrega que “tenía una gran sensibilidad y habilidad artística innata. Trabajó mucho y junto a otros profesores, con muy pocos recursos, en el departamento cultural municipal, que unos años más tarde sería el Departamento de Extensión Cultural. Fueron famosas las tertulias, sin tanta parafernalia, con un trabajo muy austero”.

Gastón Fuentes agrega que su esposa “fue una mujer extraordinaria. Cuando me despedí de ella, le pedí perdón por mis errores”.

El fallecimiento de Eliana Ester Silva Figueroa motivó que la Municipalidad de Paillaco a través de su alcalde Miguel Ángel Carrasco decretara tres días de duelo comunal. “Estamos profundamente afectados por la partida de la Sra. Eliana (Q.E.P.D.), una profesora que formó a cientos de paillaquinos y paillaquinas, desarrollando gran parte de su vida laboral en el actual Colegio Proyecto de Futuro”.

En nombre del Concejo Municipal y de los funcionarios y funcionarias de la Municipalidad de Paillaco, el alcalde transmitió sus condolencias a la familia.

Eliana Ester Silva Figueroa abandonó su existencia terrenal el martes 18 de junio de 2024 y su cuerpo descansa en el Cementerio Municipal de Paillaco.